

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 68 (1995)

Heft: 7

Vereinsnachrichten: Wettkampftag 1995 in Stans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Unterstützt den Wettkampftag mit einem Spendenbeitrag auf das Postcheckkonto 60-31089-4, OK Wettkampftag 1995, SFV, Luzern; Vermerk: Spende.

Nur der Rubel rollt nicht so – wie er sollte!

Noch zwei Monate trennen uns vom grossen Tag der Hellgrünen. In organisatorischer Hinsicht läuft's eigentlich wie am Schnürchen. Bauchweh bereitet dem initiativen Organisationskomitee (OK) nur noch die Situation der Finanzen.



-r. Nähmen die Schweizer Hellgrünen an einer weltweiten sportlichen Ausmarchung teil: ruck-zuck, die Sponsoren würden sich wohl sogar aufdrängen. Dass sich die Zeiten geändert haben, erfahren auch die Organisatoren des Wettkampftages 1995 in Stans. Wohl können sie auf verschiedene, wertvolle militärische Dienstleistungen zurückgreifen, die unentgeltlich zur Verfügung gestellt werden, jedoch muss dieser ausserdienstliche Anlass vollständig privat finanziert werden. Dazu Vizepräsident Adrian Wyrsch: «Uns verbleibt ein budgetierter Aufwand von rund 80 000 Franken!»

Geringe Lust auf ein Engagement

Das Organisationskomitee (OK) beabsichtigte stets, die Festkarten zu einem vernünftigen Preis anzubieten. «Dieses Ziel verlangte natürlich die Erschliessung von andern Geldquellen. So wurden drei Hauptponsoren gesucht, jedoch nach mühevoller 'Marktbearbeitung' nur zwei gefunden. Es musste festgestellt werden, dass weder die Banken noch die grossen Lebensmittelieferanten der Armee Lust hatten auf ein Engagement für die Hellgrünen», sagte Adrian Wyrsch und fügte hinzu: «Dank der guten Beziehung unseres OK-Präsidenten zur 'BASLER'-Versicherung und zur 'EMMI' konnten doch noch zwei Top-

Wo bleiben die Anmeldungen?

-r. OK-Präsident André Grogg ist beunruhigt: Bis Mitte Juni haben sich lediglich fünf der zehn Sektionen des Schweizerischen Fourierverbandes angemeldet, obwohl die Anmeldefrist längst schon abgelaufen ist. Trotzdem hofft er nun, dass auch die restlichen in den nächsten Tagen ihre Wettkampfteilnehmerinnen und -teilnehmer melden werden!

Unternehmen für ein Sponsoring begeistert werden.»

Tatsache bleibt: Der Werbefranken sitzt nicht mehr so locker in der Tasche wie auch schon. Wo liegen die Gründe dafür? Adrian Wyrsch kann sich diese neue Situation auch nicht ganz erklären und frägt sich selber: «Hat wohl der Stellenwert der Armee mit der Reform '95 so stark eingebüßt? Ist die Armee '95 zu einem für die Wirtschaft uninteressanten Kunden geworden? Oder ist die Wirtschaft aufgrund des momentanen Konjunkturverlaufs zum Sparen gezwungen? Wahrscheinlich tragen alle diese Gründe zu dieser augenfälligen Zurückhaltung bei!»

Gönnerbeiträge sind stets willkommen

Über Inserate für den Festführer, Gönnerbeiträge und die Führung

Die Hauptponsoren:



einer Festwirtschaft am Tag des Wettkampfes sollte es doch noch möglich sein, die gesteckten Einnahme-Ziele zu erreichen. «Nun, jammern bringt nichts», sagt Adrian Wyrsch doch noch zuverlässig, «wir vom OK setzen alles daran, dass der Wettkampftag nicht nur vom Erlebnis und der Naturschönheiten von Nidwalden her, sondern auch finanziell, ein voller Erfolg wird.»

Sektionsnachrichten

-r. Obwohl die Anmeldefrist für den Wettkampftag vom 16. September 1995 in Stans längst abgelaufen ist, suchen die Sektionen des Schweizerischen Fourierverbandes (SFV) immer noch Mitglieder, die aktiv, als Helfer oder Schlachtenbummler daran teilnehmen. Beachtet dazu die entsprechenden Beiträge in den «Sektionsnachrichten». Gerade in dieser Beziehung fand Oberkriegskommisär Brigadier Even Gollut vor vier Jahren die richtigen Worte, indem er Baron von Coubertin zur Wiedereinführung der modernen Olympischen Spiele zitierte: «Wichtig ist nicht zu gewinnen, sondern mitzumachen!» Dies gelte auch für die im gleichen Rhythmus wie die Olympischen Spiele organisierten sportlichen und technischen Wettkämpfe der «Hellgrünen». ■